



«En nombre del Gobierno, quiero decir con respecto a la banca que gracias. Han arrimado el hombro. Hemos podido adelantar pagos gracias a la colaboración de la banca», dijo la entonces ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, el 12 de junio de 2020 en nombre entonces de Pedro Sánchez o Pablo Iglesias, en sede parlamentaria. Y ya el pasado 9 de mayo, el

propio jefe del Gobierno se dirigió a la presidenta del Banco Santander, Ana Botín, como «querida Ana», por su compromiso con el mecenazgo universitario.

Entre medias de estas declaraciones e incluso después, se ha producido en esta legislatura el mayor ataque desde el poder a banqueros y empresarios desde la entrada en vigor de la Constitución que atribuye a «los poderes públicos garantizar y proteger el ejercicio de la libertad de empresa».

Tras un inicio de agradecimiento a las empresas del Ibex 35 por su contribución en la lucha contra la pandemia y presión de Moncloa para que

EL LEGADO ECONÓMICO DE PEDRO SÁNCHEZ

3

CLAMOR CONTRA EL «HOSTIGAMIENTO A LOS EMPRESARIOS»

Presidentes de las principales asociaciones empresariales del país descalifican en EL MUNDO la actitud del Gobierno en esta legislatura

arroparan a Sánchez en actos públicos o en foros como Davos, el propio presidente dio un giro hasta culpar de su derrota en las elecciones andaluzas en 2022 a «poderes económicos oscuros que quieren quebrar al Gobierno». Nunca ha detallado a quién se refiere y ha recibido un desmentido general encabezado por el presidente de CEOE, Antonio Garamendi, que califica en EL MUNDO de «grave y muy lamentable el ataque directo a

la empresa que estamos viviendo». El señalamiento de Sánchez llegó a una cima el 29 de julio de 2022: «Si la señora Botín y el señor Galán protestan es que vamos en la buena dirección». También la ministra Ione Belarra, batió récords llamando el 21 de enero «capitalista despiadado» al presidente de Mercadona, Juan Roig, sin que el Gobierno haya acreditado por qué. Nadia Calviño, por su parte, intentó desestabilizar a Rafael del Pino ante sus accionistas por impulsar el domicilio de Ferrovial a Países Bajos, un país fundador de la UE.

Presidentes de relevantes asociaciones empresariales pulsados por este diario descalifican el legado que deja Sánchez en la relación con las empresas. «La actitud del Gobierno ha ido evolucionando y no ha sido la misma en diferentes miembros del Ejecutivo. En el inicio, el presidente hizo un evidente acercamiento a las grandes empresas y durante la pandemia se pusieron en marcha medidas de apoyo para el tejido empresarial como los avales del ICO o los ERTES. Sin embargo, en los últimos meses hemos asistido a un hostigamiento por algunos miembros del Gobierno



CARLOS SEGOVIA
MADRID



Pr: Diaria
Tirada: 63.221
Dif: 37.825

Secc: ECONOMÍA Valor: 41.389,57 € Area (cm2): 504,4 Ocupac: 53,05 % Doc: 2/2 Autor: CARLOS SEGOVIA Num. Lec: 495000

**INDIGNACIÓN
Y EXIGENCIA
DE CAMBIO
DE ACTITUD**



Reunión del presidente del Gobierno con líderes del Ibx el pasado enero en Davos. E. M.

al mundo empresarial, en general, y a algunos empresarios en particular, que me parece inadmisibles», dice el presidente de la Cámara de España, Josep Lluís Bonet.

El veterano Bonet da por seguro un cambio tras las elecciones: «Sea cuál sea el signo político del próximo Ejecutivo, se va a producir un cambio sustancial en la relación con las empresas porque ningún Gobierno puede actuar en contra de ellas». El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, lo garantiza, pero ¿y si gana Sánchez en coalición con Yolanda Díaz? «Si ganan, pido que cambien de chip», afirma Garamendi en entrevista adjunta.

Para el presidente del **Círculo de Empresarios**, Manuel Pérez-Sala, «durante esta legislatura lamentablemente hemos padecido un Gobierno radicalizado, que se sentía legitimado para no respetar los principios más

elementales de nuestro Estado de Derecho, de nuestra democracia liberal y haciendo uso de todo su poder y capacidad de comunicación mediática, para agredir verbalmente o amenazar a ciertos empresarios».

El reelegido presidente de la patronal madrileña CEIM, Miguel Garrido, coincide: «Lo que ha hecho el Gobierno con los empresarios no se puede permitir. Nos ha puesto en el punto de mira». «Es difícil entender cómo un Gobierno es capaz de insultar, menospreciar y criminalizar a una parte de la sociedad civil cuyo papel es fundamental para generar riqueza y empleo para la sociedad».

Para el presidente del **Círculo de Empresarios** Vascos, José Galíndez, «la mayor parte de los gobiernos de nuestro entorno utilizan todos los resortes para apoyar a sus empresas a exportar y ser más relevantes. Cuando desde los ministerios se ataca a empresas y empresarios, como tantas veces esta legislatura, es el mundo al revés». Y prosigue: «Se ataca a las empresas y sectores que tras unos años terribles durante la pandemia generan beneficios, gravándolos discriminadamente, cerrando coberturas de crédito a exportadoras porque su actividad no coincide con las preferencias gubernamentales... Y encima, una gran oportunidad, como son los fondos Next Generation, no acaba de llegar al tejido productivo».

El presidente de la catalana Foment, Josep Sánchez Llibre, coincide en criticar «la criminalización de los empresarios por influencia de Podemos», pero se desmarca: «El balance global de estos cuatro años es positivo. Valoramos positivamente su actuación con el Covid, con los efectos de la guerra de Ucrania y con su actuación en la pacificación del conflicto entre Cataluña y el resto de España con la mesa de diálogo que ha contribuido a la estabilidad económica».

¿Y tras el 23-J? Pérez-Sala resume un sentir general empresarial: «Esperamos que sea cual sea el Gobierno, juegue un papel moderado y no haya que explicar y defender valores que son fundamentales».



A. GARAMENDI

«La actitud del Gobierno es lamentable. Es grave el ataque directo al mundo de la empresa que vivimos en esta legislatura».



JOSEP LLUÍS BONET

«Sea del signo que sea el nuevo Gobierno, habrá un cambio sustancial. No se puede gobernar contra las empresas».



MANUEL PÉREZ-SALA

«El Gobierno ha hecho uso de todo su poder para agredir verbalmente y amenazar a empresarios».



J. SÁNCHEZ LLIBRE

«El balance del Ejecutivo es positivo por la pacificación en Cataluña, por ejemplo, pero se ha criminalizado a los empresarios».



MIGUEL GARRIDO

«Lo que ha hecho el Gobierno con los empresarios no se puede permitir. Nos ha puesto en el punto de mira».



JOSÉ GALÍNDEZ

«En países de nuestro entorno se apoya a la empresa en vez de atacarla. Aquí es el mundo al revés».

**A. GARAMENDI
PTE. DE CEOE**

«Las ministras que dicen barbaridades deberían estar ya cesadas»

C.S. Madrid

Pregunta. ¿Qué opina de la actitud del Gobierno con los empresarios en esta legislatura?

Respuesta. Totalmente lamentable. Es grave el ataque directo al mundo de la empresa que estamos viviendo. Las ministras que dicen barbaridades deberían estar ya cesadas. Me recuerda a países de otro entorno sin espíritu de apoyo a la iniciativa privada. Como presidente de los empresarios españoles, me parecen inadmisibles los insultos a empresarios más que respetables, que no sólo generan empleo, riqueza y pagan impuestos, sino que además impulsan fundaciones y son unos próceres de sus territorios. Además, es un insulto a todos. A esos 20 millones de personas que trabajan en el sector privado, a los empresarios de todos los colores que suben y bajan las persianas, y también es un insulto a todos los accionistas de las compañías porque, por ejemplo, en algunas de las cotizadas son millones y no son ricos, son personas de toda condición.

P. ¿Ha habido actuaciones de empresarios que justifiquen estos ataques?

R. Al revés. Las empresas se pusieron del lado de la sociedad en la pandemia aportando lo que hiciera falta. El presidente del Gobierno lo agradeció en su momento. Y no olvidemos, más en general, que las vacunas surgen de la iniciativa privada. Luego, efectivamente, es el sector público el que las gestiona. Fantástico. Ahí es donde se demuestra que no sobra nadie.

P. ¿Se podrá reparar en la próxima legislatura este legado?

R. Hay que repararlo. Lo que pido es un respeto a la empresa y que se consideren las 100 medidas que planteamos y se ponga en valor la figura del empresario. La forma de solucionar los problemas es que haya más empleo y riqueza, y para eso lo que hace falta es más empresas y empresarios.

P. ¿Y si gana Sánchez en coalición con Díaz?

R. Trabajaremos con quien salga de las urnas, pero si ganan tienen que cambiar el chip y reconocer el valor de la empresa.

P. ¿Habrá paz social?

R. Hemos firmado con los sindicatos el Acuerdo para el Empleo y la Negociación Colectiva. Desde no hay paz social es en el sector público, como estamos viendo en el conflicto de trabajadores de Justicia o de Trabajo.